

Resumen del documento "El Renacer de la Esperanza" presentado por Ricardo Hormazabal, en el proceso electoral de 1987.

La Democracia Cristiana al ser portadora de un proyecto se sabe germen de transformación, vanguardia del pueblo. Denunciando el desorden establecido y proclamando la construcción de una nueva sociedad, en donde sólo serán escuchados quienes se exhiban como son y actúen como proclaman.

Postulamos una sociedad fundada en una forma de relación entre las personas que, más allá de las izquierdas y derechas, rompa "las divisiones artificiales que destruyen la patria", para promover incansablemente el reencuentro del pueblo chileno.

En momentos tan difíciles la D.C. debe estar disponible para un entendimiento generoso del pueblo, que permita buscar soluciones concretas a los problemas reales de los chilenos y abrir los cauces para que el país avance como un todo hacia un destino mejor. Eso representa para nosotros el carácter nacional y popular de la D.C.

Creemos indispensable destacar los graves acuerdos al interior del P.D.C. cuando muchos se empeñan en demostrar que nuestro partido tiene diferencias insalvables.

La D.C. reconoce y asume integralmente su historia y las ideas esenciales que le han dado vida y prestigio.

La D.C. está por poner fin a esta dictadura, en donde se encuentra comprometida en una lucha franca y pacífica para alcanzar ese objetivo.

La D.C. cree que debe producirse un gran entendimiento político y social para poner fin al régimen y dar estabilidad a la democracia futura.

La D.C. sostiene que debe producirse un acuerdo entre la civilidad y las F.F.A.A. para alcanzar estos objetivos.

También queremos entregar nuestra visión respecto de algunos puntos en que se producen discrepancias.

Diagnóstico sobre el grado de apoyo y fortaleza del actual régimen:

Sostenemos que el régimen está en un proceso de creciente debilidad y que es cada vez más evidente el asilamiento de Pinochet, ello fruto de los chilenos. No hemos puesto fin a la dictadura, pero le hemos ganado terreno en ámbitos muy importantes, consiguiendo cambios significativos en diferentes materias, claramente contra la voluntad de los que sustentan el poder.

Cuando las fuerzas políticas y sociales, pasaron a la ofensiva el régimen empezó a experimentar sus más graves dificultades.

Las fórmulas de confrontación con el régimen y la utilización de mecanismos políticos para obtener la movilización de la sociedad, la concertación política y las presiones sobre el régimen, permitieron ganar significativos espacios.

Otro de los fracasos del régimen es la creciente capacidad de concertación entre las fuerzas políticas.

"Nuestra estrategia, por tanto, se dirige a construir las bases de la democracia mediante la combinación eficaz, flexible y simultánea de la movilización social y la coordinación política que permita alcanzar el acuerdo con las fuerzas armadas".

El análisis de las encuestas serias realizadas por organismos especializados, el hecho de que en todas las organizaciones sociales en las que los chilenos votan libremente, la abrumadora mayoría lo hace con los partidos opositores.

El ámbito internacional se presenta desfavorable a Pinochet, que ve desvanecerse las expectativas para mantener indefinidamente el apoyo incondicional de los Estados Unidos.

De lo anterior concluimos que Pinochet esta cada vez más aislado, lo cual no significa desconocer que aún dispone de fuerzas para mantenerse en el poder.

Pero no compartidos las afirmaciones de algunos, respecto de que "no es cierto que se pueda provocar el aislamiento del régimen" y que "la oposición carece de la fuerza necesaria para rechazarla institucionalidad de la dictadura".

La conveniencia de aceptar el marco constitucional actual como una manera de favorecer su transformación.

Veamos de manera sintética lo que implica actuar aprobando la Constitución de Pinochet:

Las únicas confrontaciones electorales existentes en este marco son el plebiscito y las elecciones de congreso nacional. Respecto de la primera, sabemos que Pinochet actua decididamente para ser designado y utilizara todos los recursos para ganar el plebiscito.

En este esquema institucional incluso en la derrota de Pinochet no produciría su cambio, ya que en el caso de no aprobarse la proposición de los Comandantes se entendera prorrogado de pleno derecho el período de Pinochet por un año más.

Si se trata de elecciones en el Congreso Nacional, en el Senado 35 miembros sólo se elegirían 26 cargos por votación, 4 serían los Comandates en Jefe ,

otros 2 elegidos por Pinochet y 3 designados por la Corte Suprema.

La Cámara de Diputados carece de facultades fiscalizadoras reales, incluso puede ser disuelta por el Presidente; además el Consejo de Seguridad Nacional creado en esta Constitución tiene facultades que lo transforman en un verdadero superpoder con mayoría militar.

Por otra parte el artículo 8° deja al margen de la participación electoral un número importante de chilenos por razones ideológicas.

Actitud por asumir respecto a Partidos Políticos.

A pesar que todos los DC hemos coincidido en señalar que esta Ley es antidemocrática hay opiniones en sentido de aceptarla.

Se argumentado que "si la oposición tuviera fuerzas suficientes debiera rechazar la Ley de Partidos Políticos y negarse a actuar conforme a sus reglas, hasta en tanto no fuese sustancialmente modificada" "Esta conducta no es desgraciadamente posible porque carecemos de la capacidad de presión necesaria para torcer la voluntad del régimen".

Estas reflexiones nos parecen perfectamente equívocas.

Desde el golpe se ha prohibido la actividad política y la DC a mantenido su presencia y actividad en el país.

En 1977 se dictó el DL 1697 que disuelve la Democracia Cristiana, nunca aceptamos esta imposición.

En 1980, se impuso la Constitución que ratifica la prohibición de realizar actividades políticas, tampoco aceptamos esta arbitrariedad.

Se afirma que esta ley permite lograr mayores espacios, nuevamente pensamos que ello es erróneo.

Esta Ley deja fuera del Partido a dirigentes sindicales, juveniles, de Colegios Profesionales, de Asociaciones de Comerciantes y Empresarios y es particularmente grave dejar fuera a quienes han llevado nuestras ideas al seno del pueblo.

Permite la infiltración masiva del Partido y un acceso a la TV con un costo altísimo.

Se habla de posibilidades de reunión, este derecho ya ha sido ejercido por el Partido sin tomar en consideración las normas prohibitivas.

Se habla de tener apoderados en las Juntas Inscriptoras, para ello no es indispensable que la DC se inscriba como partido político. Hay otros caminos para ello.

El camino que proponemos

La estrategia que queremos es en sus lineamientos generales la misma que ha sido definida en diversos documentos desde "una Patria para Todos" y que se expresa en la frase "sólo con esa eficaz, flexible y simultánea combinación de movilización social y concertación política seremos capaces de generar la presión política y social suficiente para que las Fuerzas Armadas estén dispuestas a buscar una salida que ponga fin a la dictadura".

Claridad en el objetivo central.

Debemos buscar el máximo apoyo político y social para el objetivo central: Elecciones Libres de Presidente de la República y de Congreso Nacional íntegramente elegido por el pueblo y con facultades constituyentes.

Máxima concertación nacional

Debemos salir desde nuestras posiciones internas a buscar el encuentro con la comunidad nacional.

Recuperación Democrática.

Debemos promover y encabezar una gran Movimiento Nacional de Recuperación Democrática que incluya e integre la movilización social y política.

No exclusión ideológica.

Debemos persuadir, con los mejores argumentos de la razón y con la fortaleza social y política de nuestro enraizamiento en el pueblo, a quienes vacilan sobre los caminos correctos.

Reencuentro Nacional.

Debemos producir un verdadero reencuentro nacional estableciendo un marco de acuerdo sociales y políticos para la democracia futura.

Creciente concertación política.

Debemos desburocratizar la relaciones políticas y avanzar en acuerdos concretos con aquellas fuerzas con las que compartamos un programa y desarrollemos afinidades.